



DE BUENA FUENTE

VIERNES, 27 DE ENERO DE 2012

Periódico del Ayuntamiento de Logroño

NÚMERO 1125

Estas iniciativas forman parte del Plan de Medidas de Choque y Programa de Ahorro y Eficiencia Energética Municipal y concuerdan con el espíritu de la recién constituida Red de Ciudades Inteligentes

Las medidas de eficiencia suponen un ahorro de 600.000 euros y mejoran el medio ambiente

Los concejales Jesús Ruiz Tutor y Javier Merino han dado cuenta de los resultados del Plan de Medidas de Choque y Programa de Ahorro y Eficiencia Energética Municipal, que fue aprobado el 7 de septiembre por la Junta de Gobierno. En apenas cuatro meses se han implantado y desarrollado medidas que suponen un ahorro potencial cercano a los 600.000 euros y repercuten en la mejora del medio ambiente.

Durante este tiempo, el Ayuntamiento de Logroño se ha ocupado de medir los gastos de los diferentes servicios municipales, controlar consumos y unificar facturas. Tras los correspondientes análisis, se tomó la decisión de ejecutar una serie de medidas que ya se pueden empezar a evaluar.

Ruiz Tutor dijo que las medidas buscan reducir el coste de la factura energética y las emisiones de CO₂, con un gasto más sostenible. Además, se vinculan al concepto de la Red de Ciudades Inteligentes, a la que pertenece Logroño, cuyo objeto es poner la tecnología al servicio de los ciudadanos. Entre las actuaciones que ya se han puesto en marcha o se está trabajando

Medidas de ahorro	Inversión	Ahorro anual
Eficiencia en instalaciones de alumbrado exterior público	80.000 €	Ahorro estimado: 500.000 €
Reducción del consumo energético en 16 fuentes	Reprogramación	45.000 €
Control de temperatura ambiental en edificios municipales anuales	Resolución	70.000 €

Algunas medidas que se están implantando

Limitación horaria del alumbrado en áreas de juego infantil y pistas	25.000 €	30.000 €
Limpieza viaria y riego de jardineras con aguas recicladas	6.000 €	5.000 €
Conexión de placas fotovoltaicas a la red de distribución	6.000 €	30.000 €
Paneles radiantes para mejorar el rendimiento de emisores térmicos	2.000 € / edificio (total 40.000 €)	60.000 €

en ellas destacan las referidas al alumbrado exterior público, como el cambio de horarios, estabilizadores de tensión, reducción de potencias, modificación de lámparas y revisión de contratos. Del mismo modo, se ha reducido en un 50% el consumo energético en 16 fuentes ornamentales y monumen-

tales y se está controlando la temperatura ambiental en edificios municipales, ya que se estima que un grado menos supone un 7% de ahorro sobre un consumo total de 1 millón de euros. Otras medidas que se están implantando son la limitación horaria del alumbrado exterior en doce áreas de juego

infantil y pistas multideportivas; la limpieza de calles por baldeo y riego de jardineras ornamentales con aguas recicladas; la reducción del consumo de agua potable en riegos de zonas verdes por telegestión; la conexión y suministro de energía eléctrica fotovoltaica a la red de distribución de la compañía Iberdrola o la mejora del rendimiento de emisores térmicos por medio de paneles radiantes, con lo que se estima una reducción del consumo de gas natural en un 15%.

Actuaciones en Logroño Deporte

Por su parte, para obtener un mayor rendimiento en las instalaciones deportivas, se avanza en seis aspectos: recuperación del agua para limpieza de los filtros de las piscinas; una red de telegestión que permite conocer en tiempo real los consumos de gas, luz y agua; bases de datos con inventarios actualizados de diferentes elementos eléctricos y térmicos; sectorización de encendidos que permitirá un ahorro del 52% en luz; una auditoría energética en cada instalación; y renovación del Sistema de gestión asistido por ordenador para controlar los trabajos de mantenimiento que se realizan en Logroño Deporte.

Vuestra Alcaldesa

En los siete meses que llevamos al frente del Ayuntamiento, en el Equipo de Gobierno nos hemos tenido que centrar fundamentalmente en enderezar la situación económica que encontramos al llegar. Y lo vamos consiguiendo poco a poco, aplicando una política de austeridad y control del gasto que está resultando modélica para muchas ciudades. El "modelo logroñés" del que ya están hablando nos ha permitido conservar igual el precio y la calidad

de los servicios a los ciudadanos, seguir manteniendo e incluso incrementando sus prestaciones sociales y poner en marcha medidas de reactivación económica. Lo vamos logrando con un alto sentido de la responsabilidad, con acciones como las detalladas en esta portada de nuestro periódico municipal que suponen un ejercicio de contención y eficacia traducido en ahorro para los ciudadanos. Y lo hacemos también con transparencia, informando

continuamente de cómo se encuentran las cuentas públicas. Para ello ha comparecido esta semana la concejal de Hacienda, para explicar cuál es la verdadera situación económica en la que nos encontramos y transmitir también la seguridad de que, aunque lentamente y con esfuerzo, lograremos consolidar un gran futuro para esta ciudad.

C. Gamarra



AGENDA

VIERNES 27

19 horas. Ciclo de cine "La Linterna". Ateneo Riojano

20.15 a 21.45 horas. Curso de sonido. La Gota de Leche.

SÁBADO 28

12 y 17.30 horas. Taller "La ciudad en la antigua Roma". Para niños de 6 a 8 años. Casa de las Ciencias.

20 horas. Conferencia. Plazas de toros. Presentación del poemario de José María Jurado. Centro Cultural Ibercaja Portales

20.30 h. "Time al Tiempo". Compañía Ron La Lá. Teatro Bretón.

DOMINGO 29

8.30 horas. 3ª Marcha Prevalvanerada. Logroño-Oyón- Moreda-Viana-Virgen de Cuevas- Logroño. Salida desde la sede de la Asociación de Vecinos Madre de Dios, 26-28 (Rotonda Madre de Dios).

12.30 horas. Misa Gregoriana a cargo del coro 'Cum Jubilo' en la Iglesia de San Bartolomé.

18.30 horas.

Ciclo para todos los públicos. "Smile". Teatro la Sonrisa. Teatro Bretón.

LUNES 30

18.30 horas. "La información. Del hecho a la noticia". Lidia Viguera Ruiz. Aulas de la Tercera Edad.

MARTES 31

20 horas.

Conferencia. "Te ponemos sobre la pista para detectar la enfermedad cardiovascular". Centro cultural Caja Rioja-Gran Vía.

20 horas. Charla Sodepaz. Sala de usos múltiples del Ayuntamiento.

JUEVES 2

10 a 12 horas. Curso de GIMP, herramienta de manipulación fotográfica. La Gota de Leche.

17.30 horas.

Proyección. "El Zorro en la Corte Inglesa". Aulas de la Tercera Edad. Duques de Nájera 19.



ARPS: Ser artistas

Tras participar en un taller artístico en el Museo Würth con el objetivo de dejarse llevar por su 'ser artistas', trece alumnos y alumnas del Centro de Educación Especial (C.E.E.) 'Los Ángeles' de ARPS (Asociación Riojana pro Personas con Discapacidad Intelectual), que cursan Básica y Transición a la Vida Adulta (TVA) y con edades comprendidas entre los 10 y los 21 años, exponen sus obras en el Patio de La Gota de Leche.

La exposición realiza un recorrido por las obras de los alumnos de este colegio. Unos trabajos que se gestaron en el Museo Würth, donde cada año, con motivo de Artefacto, estos alumnos acuden para inspirarse y poder mostrar sus creaciones que sorprenden por su imaginación y su calidad. Los interesados en visitar esta exposición pueden hacerlo hasta el próximo 10 de febrero.

EXPOSICIONES

AYUNTAMIENTO

• "Fotógrafos de Logroño". Exposición antológica de Esteban Chapresto. Hasta el 29 enero.

• "Hablemos de drogas". Obra Social la Caixa. Carpa Plaza del Ayuntamiento de Logroño. Hasta el 25 de febrero.

CASA DE LAS CIENCIAS

• "Artifex. Ingeniería romana en España". Hasta el 26 de febrero.

• "La ciencia es noticia". Hasta el 4 de marzo.

• "XIX Certamen de Fotografía de Denuncia Ecológica". Hasta el 4 de marzo.

SALA AMÓS SALVADOR

• "Exposición antológica de Brangulí". Hasta el 29 de enero.

PATIO DE LA GOTA DE LECHE

• "La Rioja desde otro punto de vista". Hasta el 31 de enero.

• "Exposición Colegio Los Angeles". Del 24 de enero al 10 de febrero.

OTRAS EXPOSICIONES

• "Egipto". Centro cultural Caja Rioja-La Merced. Hasta el 28 de enero.

• "Paisaje del agua. Carmen Boixadós y Luca Fancello". Ibercaja San Antón. Hasta el 6 de febrero.

• "Trashumantes 2011". Galería Arteaga. C/ Belchite 8. Hasta el 25 de febrero.

• "Denbora (Tiempo). Naiara Arrieta". Estudio 22. C/ Doctor Múgica, 22. Hasta el 30 de marzo.

GOTA DE LECHE: AUDIOVISUALES

- Curso de Sonido. 27 de enero, de 20.15 a 21.45 (máximo 10 personas). Comprensión de las herramientas más utilizadas en un Home Estudio.
- Curso de Iniciación a la Fotografía Digital. 27 de enero, de 20.15 a 21.45 (máximo 7 personas).
- Curso de Mecanografía (2ª parte. Mejora tu velocidad). Del 23 de enero al 14 de marzo. Lunes y miércoles, de 18.00 a 19.30 horas.

AULA DIDÁCTICA LA GRAJERA

• Taller: "Pantano en miniatura" (28 y 29 de enero). Horario de 10.30 a 14.30 horas.

ACTIVIDADES LUDOTECAS

Viernes 27, en horario de 17 a 20 horas. Sabado 28, en horario de 10.30 a 13 horas y de 17 a 20 horas.

- Ludoteca Cucaña. Plaza 1º de mayo.
- Ludoteca Canicas. Parque de San Adrián.
- Ludoteca La Comba. C/ Estambreira, 5.
- Ludoteca El Trenecito. C/ Gran Vía, 12.

CURSO DE GIMP

El departamento de Juventud del Ayuntamiento de Logroño ha organizado un Curso de Gimp, que se celebrará los jueves del mes de febrero (2, 9, 16 y 23 de febrero), de 10 a 12 horas, en la Gota de Leche. Gimp es una herramienta de manipulación fotográfica que permite realizar retoque fotográfico, composición y creación de imágenes. Trabaja con gran variedad de formatos como GIF, JPEG, PNG, TIFF, MPEG, PS, PDF o BMP. Está dirigido a jóvenes de 16 a 35 años y se ofertan doce plazas.

CENTRO IBERCAJA

Todos los viernes de 11.30 a 12.30 horas, servicio gratuito de consultoría informática dirigido a personas mayores de 60 años. Aula de Informática del Centro Ibercaja.

ASOCIACIÓN PLUS ULTRA

Fiesta de Santa Águeda. Salón de actos del Instituto Sagasta. Día 3 de febrero, a las 18.30 horas. Se representa una obra teatral organizada por las Damas de la fuente, seguidamente merienda. La recaudación será a beneficio de la Fundación Vicente Ferrer de la India.

PUNTO LIMPIO MÓVIL

Lunes a viernes, de 9 a 13.30 horas y de 16.30 a 18.30 h.; sábado, de 9 a 14; domingo, de 9 a 13.30 h.

Viernes, 27. Plaza del Ayuntamiento y Parque La Solana (Yagüe)

Sábado, 28. Avenida de Aragón (junto Media Markt) y Centro comercial Alcampo.

Lunes, 30. Plaza Tomás y Valiente y Plaza Primero de Mayo.

Martes, 31. Plaza Derechos Humanos (Avda. de España) y Parque del Oeste.

Miércoles, 1. Espolón (Avenida de La Rioja) y Gran Vía (esquina Murrieta).

Jueves, 2. Piqueras con Plaza San Pedro (La Estrella).



Recuperar el equilibrio presupuestario tras una mala herencia

La concejal de Administración Pública y Hacienda, Mar San Martín, realizó esta semana un análisis de la situación económica del Ayuntamiento de Logroño. San Martín explicó que el actual Equipo de Gobierno "ha cambiado la política económica del Ayuntamiento logroñés y estamos dando pasos para que este Ayuntamiento recupere el equilibrio presupuestario lo antes posible".

Por un lado, la concejal analizó la situación financiera en la que el actual Equipo de Gobierno encontró el Consistorio logroñés en junio de 2011, al acceder al Gobierno municipal. "Nos encontramos un agujero económico de cinco millones de euros. Con un presupuesto insuficiente que en junio de 2011 tenía programas presupuestarios que carecían de crédito para el resto del año en una cuantía de 2,3 millones de euros, nos deja pagos pendientes de 1.176.000 euros y faltas de crédito reconocidas por los técnicos municipales por 1,6 millones de euros".

Tal y como demostró Mar San Martín, un informe de la Intervención municipal de mayo de 2011, cuando todavía estaba el anterior equipo de gobierno, ponía de manifiesto una falta de crédito en las arcas municipales de 1.176.000 euros para, por ejemplo, pagar la Seguridad Social de los funcionarios, gastos de policía y protección civil, comunicación externa, derramas por obras en comunidades de propietarios o el contrato para la apertura de la Casa de las

HERENCIA RECIBIDA: PARTIDAS SIN CRÉDITO Y FACTURAS SIN PAGAR

Un ejemplo de la mala herencia recibida son los remanentes, excedentes de dinero de años anteriores. Cuando llegó Tomás Santos al Gobierno en 2007 se encontró con 13 millones de euros, que en 2008 ascendieron a 35 millones. Un informe de la Intervención de marzo de 2011 señalaba que el remanente era de 5.777 euros. San Martín acusa que "el gobierno socialista se gastó la totalidad de los remanentes, la tesorería que se encontró en 2007 y se gastó gran parte del



presupuesto del segundo semestre de 2011, dejando partidas sin crédito y facturas sin pagar".

Asociaciones, además de facturas pendientes de pago. En este informe se especifica que el presupuesto de 2011 ya ha sido recortado en 2.344.000 euros para financiar facturas correspondientes a 2010.

Tras llegar el Ayuntamiento de Logroño, el nuevo Equipo de Gobierno solicitó unas auditorías internas que señalaron que había un déficit de 1,6 millones de euros para poder seguir prestando servicios a los ciudadanos. Por ejemplo, para la línea 12 del trans-

porte urbano (330.000 euros), ayuda a domicilio (450.000 euros), ludotecas y Gota de Leche (109.794 euros), deporte (291.300 euros), festejos (161.000 euros) o recogida de residuos (78.000 euros).

Tras acceder al Gobierno municipal, el Partido Popular puso en marcha una nueva política económica basada en no gastar por encima de lo que se tiene, realizar ajustes, revisar contratos y priorizar gastos.

En este sentido, San Martín explicó que se han realizado ocho modificaciones de crédito por importe de 2.180.000 euros para afrontar los gastos pendientes, se han aplicado medidas de ahorro y se han llevado a cabo recortes en los órganos del Gobierno municipal, en el número de concejales liberados, asesores y gerentes que supondrán un ahorro anual de un millón de euros.

La concejal de Hacienda analizó también la evolución de la Tesorería en los últimos años. Los socialistas, a su llegada al Gobierno, se encontraron la Tesorería municipal con 72 millones de euros y han dejado una tesorería

de 14,8 millones de euros, "es decir han gastado mucho dinero del que había en las cuentas de las diferentes entidades financieras", ha señalado Mar San Martín.

Un ejemplo de la nueva gestión del Gobierno local es la colocación en enero de los excedentes de tesorería a plazo para que durante un mes ofrezcan 15.000 euros de rendimiento a las arcas municipales. "Estamos dando pasos para ir saneando la economía municipal".

Nueva iniciativa para implantar huertos escolares en los colegios de Logroño

El Ayuntamiento de Logroño está presentando a todos los colegios de Educación Infantil y Primaria de la ciudad, tanto públicos como privados, un proyecto para implantar huertos escolares en sus centros educativos. Esta iniciativa comenzará en el Colegio Público Las Gaunas durante estos días. En las próximas semanas se dará contestación a los colegios interesados y se espera que participen en este proyecto de educación ambiental alrededor de veinte centros.

Los jóvenes que se están formando en la escuela-taller 'Logroño Verde' serán los encargados de la implantación inicial de estos huertos escolares, por lo que este trabajo no va a tener ningún coste añadido para el Ayuntamiento. Ellos se ocuparán de estudiar la ubicación del huerto, de la zona de trabajo y, posteriormente, se instalarán las traviesas, se realizará el relleno de tierra vegetal y se plantarán los vegetales (cebollas, lechugas, acelgas,...) que los propios alumnos podrán recoger en primavera. El huerto escolar tendrá unas dimensiones de 4,80x1,44 metros y una altura sobre el nivel del terreno de 0,18 metros, además de una zona de trabajo libre de obstáculos de, al menos, 60 centímetros. Una vez realizada la instalación, el manteni-

miento, uso y explotación posterior del huerto escolar lo realizará el colegio comprometido con el proyecto. La invitación se ha cursado a todos los colegios en cuyo patio puede plantarse un huerto, al no tener todo encementado y disponer de zonas con tierra.

Educación ambiental

El objetivo principal de esta iniciativa es que los niños tengan conocimiento de lo que es un huerto, cómo se plantan las verduras, cómo se cuidan, se recogen y que sientan satisfacción al comer ese alimento que ellos han creado.

De esta forma, los niños compartirán experiencias con sus mayores, aprenderán a crear y a respetar "su huerto" y, por extensión, las zonas verdes de la ciudad.

El Carnaval costará un 30% menos



En su deseo de promover la diversión y el entretenimiento entre la ciudadanía, fomentando la participación de diferentes colectivos, el Ayuntamiento de Logroño ha organizado el tradicional desfile de Carnaval, que se celebrará el 18 de febrero, a partir de las 18.30 horas. Las fiestas se celebrarán hasta el 20 de febrero y costarán un 30% menos a las arcas municipales.

El concejal de Festejos, Pedro Muro, ha informado esta semana acerca del contenido de Carnaval 2012, unas fiestas que se enmarcan dentro de la política de austeridad del Equipo de Gobierno.

Bajo esta directriz, el Ayuntamiento de Logroño está diseñando un programa festivo que supondrá un ahorro del 30% respecto al presupuesto del año anterior. Para ello, se han eliminado los premios en metálico del desfile de Carnaval, aunque se conserva la gratificación por participar. A ello se une, una vez más, la colaboración público-privada que permitirá economizar costes para las arcas municipales. Todo ello sin afectar a la calidad de las actividades programadas.

El concejal explicó que se editarán 600 carteles y 20.000 máscaras. Las mismas llevarán publicidad con el fin de disminuir el presupuesto.



La alcaldesa brinda con las personalidades que participaron en el Día de Logroño

La alcaldesa presentó en FITUR a Logroño como una 'ciudad de referencia'

Logroño protagonizó uno de los días de FITUR en el pabellón institucional de la Comunidad Autónoma de La Rioja. La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, se desplazó a Madrid el sábado, 21 de enero, para presidir el acto institucional y desempeñar la labor de embajadora de la capital riojana.

Cuca Gamarra destacó que Logroño es una "ciudad de referencia" gracias a las marcas que nos singularizan "el vino, la gastronomía, el Camino de Santiago, la Lengua Española y el comercio". En su intervención, la alcaldesa hizo referencia al potencial de la ciudad en materia de turismo enológico a través de "nuestra vitivinicultura, nuestras bodegas y nuestros paisajes de viñedos". En ese sentido, recordó que

la capital de La Rioja se encuentra entre más de un millar de hectáreas de viñedo y que cuenta con nueve bodegas, centenarias y jóvenes, integradas en el proyecto turístico Bodegas de Logroño.

Otro de los aspectos reflejados por la alcaldesa en su discurso fue la excelencia de la gastronomía logroñesa, "Logroño ha sabido elevar la gastronomía de la necesidad al arte y del arte a la experiencia vital". En esa línea se refirió a la apuesta decidida por el turismo gastronómico "como elemento fundamental de desarrollo económico sostenible".

Igualmente resaltó la vinculación de nuestra ciudad al Camino de Santiago, "somos ciudad del Camino, una ciu-

Cuca Gamarra y Javier Merino brindan con los representantes de la Vuelta Ciclista a España, Javier Guillén y el ex ciclista Abraham Olano



Jugadores de fútbol sala se acercaron para ver la copa que se disputará en Logroño el próximo mes de marzo

dad volcada al paso de los miles de peregrinos que cada año nos visitan haciendo que su recuerdo sea el de una ciudad acogedora, solidaria, cómoda y confortable".

El prestigio del comercio logroñés y la capacidad para acoger grandes eventos deportivos fueron otros de los aspectos valorados por la alcaldesa de Logroño en FITUR. En este

Más de 20.000 personas visitaron el espacio de Logroño en FITUR

Una vez terminado FITUR, llegó la hora de hacer balance de la presencia de Logroño en una de las ferias turísticas más importantes del mundo. En cifras, se estima que visitaron el espacio de Logroño en FITUR cerca de 20.000 personas, entre profesionales y público en general, durante los cuatro días que duró la feria.

Durante estos días se repartieron cerca de 15.000 folletos de los diferentes modelos que se llevaron a Madrid, con el fin de explicar a los potenciales visitantes los numerosos recursos turísticos que ofrece la ciudad.

Entre las actividades desarrolladas destaca la degustación enogastronómica que ofrecieron hosteleros de las calles Laurel y San Juan. En total se repartieron 14.000 pinchos regados con buen vino de Rioja.

Otra de las actividades que tuvieron gran aceptación por parte del público visitante fue la intervención del mago Jorge Luengo, cuyos trucos congregaron a más de 1.500 personas el sábado, Día de Logroño.

También tuvieron su reflejo las dos iniciativas deportivas que marcarán este año a Logroño: la Vuelta Ciclista a España y la Copa de España de Fútbol Sala, algunos de cuyos protagonistas se acercaron por el espacio de Logroño en FITUR.

La experiencia es positiva con una inversión aceptable al haber participado en el pabellón de La Rioja. De hecho, se estima que, en caso de haber llevado un stand propio, el Ayuntamiento de Logroño habría tenido que gastarse una cifra cercana a los 110.000 euros.



sentido, recordó que este año nuestra ciudad acogerá en marzo la Copa de España de Fútbol Sala y en agosto una de las etapas de la Vuelta Ciclista a España. "Nuestra excelente oferta hostelera y hotelera y nuestras infraestructuras deportivas han supuesto un aliciente para organizadores y participantes en estos eventos".

La alcaldesa finalizó su intervención invitando a los asistentes a visitar Logroño, "a descubrir y disfrutar experiencias únicas e inolvidables. A embarcarse en un viaje a un destino lleno de sensaciones, donde disfrutar con los cinco sentidos".

Logroño en FITUR

Aunque el sábado Logroño celebró su día en la Feria Internacional de

Largas filas de personas se agolparon para conocer la oferta turística de la capital riojana.



Turismo, la capital riojana ha estado presente todos los días de la feria a través de un mostrador, que daba a dos pasillos principales, y que estuvo atendido por dos azafatas y personal técnico municipal. En él se ofrecieron folletos turísticos, entre ellos Paseos por Logroño, Logroño lo tiene todo y rutas guiadas, así como un cuento para pequeños sobre la ciudad, además de vino de Logroño

y caramelos de café con leche.



La alcaldesa de Logroño pronunció un discurso en el pabellón institucional con motivo de la celebración del Día de Logroño

El Día de Logroño estuvo marcado por numerosas actividades, entre ellas catas de vinos y de otros productos de la gastronomía regional, espectáculos de magia y una degustación enogastronómica ofrecida por hosteleros de la Asociación la Laurel.



LOGROÑO, DESTINO GASTRONÓMICO

saboreaespaña



Logroño se incorpora a la red de destinos 'Saborea España'

En el marco de la Feria Internacional de Turismo (FITUR), Logroño participó en un foro técnico sobre nuevas experiencias en turismo gastronómico como miembro de pleno derecho de la red de destinos 'Saborea España'.

El mismo jueves se había unido a esta iniciativa de turismo gastronómico junto a las ciudades de Madrid, Pamplona y Sevilla.

La Asociación 'Saborea España' está compuesta por cuatro entidades de ámbito nacional e internacional: FEHR (Federación Española de Hostelería),



La concejala Pilar Montes participó en la asamblea general de Saborea España para agradecer la aceptación de la candidatura de Logroño para incorporarse a esta red turística. En la imagen, junto a su presidente, el prestigioso cocinero Pedro Subijana.

Asociación Española de Destinos para la Promoción del Turismo Gastronómico, Eurotoques (organización europea compuesta por cocineros de gran prestigio) y Facyre (Asociación de Cocineros y Reposteros de España) y está apoyada por la Secretaría General de Turismo. Su presidente es el prestigioso cocinero Pedro Subijana. El resto de ciudades que ya integraban 'Saborea España' son Badajoz, Cambrils, Ciudad Real, Córdoba, Gijón, Lanzarote, Lleida, Mallorca, Menorca, Murcia, San Sebastián, Sant Carles de la Ràpita, Segovia, Tenerife, Valencia, Valladolid, Vinaròs y Zaragoza.



La programación de las ludotecas municipales se centra en la Historia Antigua

Si el curso pasado el tema sobre el que centraban las actividades de las ludotecas municipales fueron las artes, en el curso 2011-2012 se ha planteado trabajar desde la perspectiva de la historia. Por ello, el último trimestre de 2011 se realizaron actividades relacionadas con la Prehistoria; en este primer trimestre se va a trabajar sobre la Historia Antigua; y para finalizar el curso se abordará la Historia Moderna y Contemporánea.

Este trimestre la actividad se centrará en las civilizaciones de Egipto, Grecia y Roma. Además de las actividades puntuales diarias y excursiones, se desarrollarán experiencias intergeneracionales que se plantean para que los padres o abuelos que acompañen a los niños puedan participar en la dinámica de juego y aprendizaje de sus hijos. Por ejemplo, el 27 de enero se desarrollará como experiencia de ludoteca intergeneracional una iniciativa relacionada con los juegos tradicionales (chapas, canicas, peonzas...). Además, cada trimestre del curso, se celebra una fiesta interludotecas, en la que los niños y sus



familias podrán disfrutar de una actividad en común. Un ejemplo es el Carnaval Griego, que tendrá lugar el 29 de febrero en el Auditorio Municipal (con disfraces, teatro, desfiles...). Cabe recordar que, los martes y los jueves, las ludotecas municipales ofrecen un servicio de atención familiar a través del cual se dan estrate-

gias de cara al refuerzo de las habilidades educativas y el desarrollo integral de los niños. Se realizan igualmente charlas y cesión de material bibliográfico.

Por otra parte, se está implantando un sistema para potenciar el bilingüismo que consiste en la retitulación de las diferentes áreas de las ludotecas. Cada zona del centro posee una etiqueta en la que se puede leer el nombre de los materiales de la ludoteca en castellano e inglés.

Plazas libres

Las ludotecas municipales se encuentran siempre en un proceso de renovación continua, adaptándose a las nuevas necesidades que van surgiendo entre la población. Actualmente, estos centros cuentan con plazas libres.

Entre los objetivos generales del programa destaca: conocer y relacionarse con otros niños de diferentes edades, entornos y culturas a través del juego; poner a disposición de la población infantil una gran variedad de juegos y juguetes; y facilitar el objetivo plasmado en los derechos del niño: el derecho de la infancia al juego.

Breves

Mejoras en centros educativos

El Ayuntamiento solicitará al Gobierno de La Rioja una subvención para realizar actuaciones de mejora en varios centros educativos de la ciudad. En concreto, para la renovación de la sala de calderas del edificio del colegio Doctores Castroviejo, de Las Gaunas y del General Espartero, para acondicionamiento del tejado del

colegio Vuelo Madrid Manila, y para la renovación de aseos de los colegios Duquesa de la Victoria y Madre de Dios.

Convocatoria de cooperación

Se ha acordado comunicar a la Comunidad Autónoma la conformidad para realizar una convocatoria conjunta de las subvenciones destinadas a financiar proyectos de coopera-

ción en países en desarrollo, dentro del Fondo Riojano de Cooperación.

Alegaciones a la orden de terrazas

La Junta ha admitido dos nuevas alegaciones relativas a la Ordenanza de Terrazas, que permitirán a los bares situados fuera del Centro Histórico instalar una serie de mesas altas en el espacio entre alcorques y

mobiliario urbano, fuera de la fachada del establecimiento y sin invadir el tránsito peatonal.

Ampliación de la licencia de la ONCE

La Junta de Gobierno ha ampliado en seis meses el plazo para la solicitud de licencia para construir el nuevo centro ocupacional de la ONCE en una parcela dotacional en la calle Chile.

TRIBUNA

GRUPO MUNICIPAL DEL PARTIDO SOCIALISTA



EL MODELO LOGROÑÉS DEL PP SE CAE A PEDAZOS

No dejan de intentar vendernos desde el Partido Popular que se ha creado un modelo logroñés de gestión que será la panacea de todos los males. Pero lo cierto es que ese prototipo perfecto no es tal y como nos lo quieren inculcar desde las líneas populares. No dejan de repetir hasta la saciedad que se centra en la austeridad, control de gasto, colaboración y eficiencia. Una frase llena de mentiras que cada día se confirman con el quehacer del PP en Logroño.

El Gobierno municipal del PP confirma que no le importa la austeridad y el control de gasto al llevar a seis concejales a Fitur durante un fin de semana o al contratar a otra asesora de confianza. La fachada de

ahorro económico se desmorona con decisiones como estas que son un reflejo de la falta de interés por reforzar las arcas municipales.

Además, la colaboración con el Gobierno regional que proclama el Partido Popular tampoco existe. La realidad es que **este modelo logroñés de Cuca Gamarra sigue los pasos de los mandatos de nuestro nuevo alcalde de la ciudad, Pedro Sanz, que sin haber sido elegido para ese cargo, se ha impuesto como primer edil de Logroño.** Menospreciando a los concejales electos del PP en Logroño, Pedro Sanz ha decidido que la Oficina Municipal de Vivienda pierda su capacidad de gestionar la Bolsa de Alquiler, se despida a ocho trabajadores y todo recaiga en manos del IRVI.

También ha determinado que el Ayuntamiento de Logroño cierre su sede de Logroño Turismo y

con ello deje de promocionarse con éxito nuestra ciudad.

En definitiva, el modelo de Cuca Gamarra se cae a pedazos. Es incapaz de llevar el día a día de Logroño y hasta ahora se ha limitado a vivir de las rentas que el PSOE le dejó. Sin iniciativas nuevas, el Partido Popular se está convirtiendo en un lastre para la ciudad, con centros municipales acabados pero cerrados y sin perspectivas de apertura; sin un proyecto propio de futuro; y sin capacidad de defender la autonomía de Logroño frente a las imposiciones de Pedro Sanz.

Si durante 2011 pudieron sobrevivir gracias a la herencia del PSOE, este año demostrarán su imposibilidad de gestionar una ciudad moderna, con un futuro promotor y que requiere mejoras continuas.

Cruza seguro, seguridad para mayores

El Ayuntamiento de Logroño y la Policía Local han diseñado la campaña de educación vial 'Cruza Seguro', dirigida a las personas mayores de 65 años. En total 300 personas participarán en esta campaña de concienciación que se desarrolla en los siete centros sociales municipales: Ya gñe, La Estrella, Varea, Lobete, Fontanillas, El Parque y Casa Farias.

Se realizarán un total de diez sesiones de 120 minutos de duración cada una. La sesión se compone de dos partes, una charla de 70 minutos de duración acompañada de vídeos cortos y fotos de la ciudad, y un debate en el que los asistentes plantean los problemas específicos de su barrio y los puntos que consideran más peligrosos como peatones.

En el transcurso de las charlas, impartidas por policías locales, se recuerda a los asistentes la legislación vigente y las normas que afectan a los peatones, se les conciencia sobre la importancia de ver y ser visto al cruzar una calle, de los peligros que corren si se comportan de manera incorrecta y se



les explican los elementos de seguridad para peatones que hay en la vía pública (semáforos con cronómetro, pasos de peatones elevados, pasos de peatones iluminados), así como los puntos que resultan más peligrosos en Logroño para los peatones.

Asimismo, se les recomienda las situaciones en las que extremar la precaución como peatones: climatología adversa, obras, calles con dos carriles

de circulación por sentido, vehículos mal estacionados en las proximidades de los pasos de peatones,...

Campañas de seguridad vial

Esta campaña, que se está desarrollando durante enero, se unirá a otras que desde el Consistorio logroñés se van a poner en marcha próximamente para concienciar a los ciudadanos sobre aspectos relacionados con la circulación en la ciudad.

Así, en enero se iniciará también la campaña de educación vial en colegios de Logroño y en primavera policías locales participarán junto con otros técnicos municipales y colectivos en jornadas formativas dirigidas a los ciclistas.

El objetivo es mejorar la seguridad vial en nuestras calles y disminuir el número de accidentes.

Según los datos de la Dirección General de Tráfico, el 27% de los atropellos en España los sufren personas mayores de 65 años, en Logroño el porcentaje es del 23%. El 90% de los atropellos que sufren las personas de esta edad se producen en zona urbana.

Proyecta 2011 premia los trabajos de cuatro jóvenes artistas logroñeses

La concejal de Familia y Política Social, Paloma Corres, presentó los cuatro trabajos premiados en el Concurso de Becas para Proyectos Artísticos de Jóvenes 'Proyecta 2011'. Una iniciativa a través de la cual el Ayuntamiento de Logroño promueve y estimula la creación artística y juvenil, apoyando así la consolidación de los jóvenes artistas de Logroño, creándose un currículum adecuado y una proyección básica. Darles a conocer.

En este sentido, las becas pretenden ser una instantánea del momento cultural y quieren retratar la realidad sociocultural de la ciudad a través de las manifestaciones y expresiones artísticas de sus jóvenes creadores. En este sentido, tal y como explicó

Paloma Corres, "no se premia el trabajo ya realizado sino el trabajo por realizar". Por ello, los proyectos elegidos se harán realidad y se presentarán a la sociedad a lo largo de este año 2012.

'Proyecta' reparte cuatro becas en cada modalidad (audiovisual, publicación, montaje teatral y artes plásticas) por un importe de 1.500 euros (6.000 euros en total). Los destinatarios son jóvenes artistas nacidos o empadronados en Logroño con edades comprendidas entre 18 y 30 años que han participado de forma individual o colectiva.

En la modalidad 'Publicación Literaria', el título del proyecto ganador es 'Viaja con Amaia', una iniciativa que consiste en la edición y distribución de una guía de viajes fotográfica de las ciudades de Logroño, Zaragoza, Oporto y Barcelona. Su autora

es Amaya Narvarte Sanz, una artista logroñesa nacida en 1983.

El colectivo 'Grupo en Tokio' ha sido el galardonado en la modalidad 'Audiovisual' por su proyecto 'Logroño en movimiento'. Una idea que consiste en retratar rincones y lugares emblemáticos de la capital a través de la técnica audiovisual 'time lapse'.

En la modalidad 'Montaje Teatral', Jesús Murillo, filólogo perteneciente al grupo Teatro TECU (Teatro Crítico Universal de la UR), ha sido becado por su proyecto 'El Rufián', de Armando Buscarini.

Por último, en 'Artes Plásticas', el proyecto 'Ciudadoméstica', una reflexión gráfica y plástica sobre la ciudad y sus procesos de participación, ha sido galardonado con la cuarta beca. Su autor, Javier Peña Ibáñez, nació en Logroño en 1985.

Carta a Margarita Martínez, presidenta de la Asociación de Vecinos San José

Julio del año 2000. Yo acababa de tomar posesión en el Ayuntamiento como concejal de Participación Ciudadana en sustitución de una jovencísima (igual que ahora) Paloma Corres que partía hacia Madrid como diputada. Me dice: "Ven, que te voy a presentar a unas señoras encantadoras que se van a hacer cargo de la Asociación de Vecinos de San José y la van a relanzar".

Ahí conocí a Marga. Todo energía, carácter y sentido del humor; rápida y ágil pero reflexiva; testaruda desde la fuerza que le da la honestidad. Si el sentido común tuviera nombre, se llamaría Margarita.

Estos casi 12 años que tan rápido han pasado nos han dejado muchísimos recuerdos de momentos compartidos.

Empezamos en aquellos viejos locales de la Plaza de la Inmaculada (a los que una vez pusimos calefacción y esos fatídicos techos que se empeñaban en caer) y vamos a acabar en unas modernísimas

instalaciones del Centro Deportivo La Ribera que, más que eso, es un auténtico Centro Cívico, fruto de tu empeño y compromiso en que toda la vida del barrio, deportiva, infantil, vecinal, cultural, de los mayores... se trasladara también allí. Y lo conseguimos en 2007. Y esta semana se ha refrendado con el acuerdo formal de cesión a favor de los vecinos y mayores del Barrio de San José.

Estos casi 12 años, querida Marga, sobre todo han dejado una viva relación personal que es lo mejor que puede suceder y que no siempre es así. Y envidio a esas personas que te conocieron antes que yo y que han tenido más oportuni-



des de contagiarse de tu fuerza y de aprender a tu lado.

Has trabajado en la asociación de vecinos, en la de mayores, en la parroquia, en el grupo de teatro, con los jóvenes... Y aún te sobra tiempo para tener tu propio trabajo, cuidar de tu casa, de tu familia, de tus hijos, de Pedro y de mamá. Y mientras tanto iban llegando los nietos.

Hoy que dejas la presidencia de la Asociación de Vecinos San José, todo Logroño debe rendirte un pequeño homenaje de reconocimiento. Yo no consigo hacerlo, ni soy quien para ello. Sólo trato de devolverte con estas líneas una ínfima parte de todo lo que has dado a quienes hemos trabajado a tu lado y de todo lo que has aportado a tu ciudad.

Ten la seguridad, Marga, de que tu barrio sería muy distinto de no haber tenido la suerte de contar contigo. Y Logroño te lo debe. ¡Muchas gracias, Marga!

Ángel Sáinz Yangüela,
concejal de Participación Ciudadana



El Espacio Lagares es uno de los nuevos recursos, puesto en funcionamiento en estos meses, que contribuirá a impulsar el Casco Antiguo

Pedro Manuel Sáez Rojo es el concejal de Promoción Económica, Medio Ambiente y Desarrollo Urbano, delegación muy amplia que incluye los asuntos relativos al Casco Antiguo. Esta semana ha realizado un balance de la actividad llevada a cabo en estos seis meses desde la toma de posesión de la alcaldesa Cuca Gamarra, además de establecer los objetivos que se persiguen en este Mandato y que ha resumido en "lograr un Casco Antiguo lleno de vida y de actividad económica".

Para ello, además de los distintos proyectos que irán desarrollándose en los próximos meses, el Ayuntamiento cuenta con dos importantes instrumentos de intervención. El primero que Sáez Rojo destacó es el contrato de ejecuciones subsidiarias, que el pasado mes de agosto cambió de empresa y desde entonces se han acometido diez actuaciones -con una inversión de 250.000 euros- que hoy permiten disponer de siete parcelas para la **construcción de viviendas**. Tal como anunció la alcaldesa al inicio de este año, estos solares serán licitados en este primer trimestre, posibilitando que se oferten viviendas de protección y para jóvenes en esta zona de la ciudad. Al margen de este concurso de suelo, Sáez Rojo recordó otra actuación relacionada con la construcción de viviendas, en este caso 39 que serán construidas en las calles Marqués de San Nicolás-Puente, tras "desbloquear" la situación de paralización en la que se encontraba tras una licitación que había quedado desierta.

Rehabilitación de inmuebles

Por otra parte, el Ayuntamiento de Logroño mantiene una línea de ayudas destinada a la rehabilitación de inmuebles, que también acoge la reforma de establecimientos comerciales. El año pasado, tal como señaló el concejal responsable del Casco Antiguo, se concedieron 673.346 euros, que según sus cálculos supone una inversión inducida cercana a los dos millones de euros.

Al hacer balance de las acciones realizadas por el nuevo Equipo de Gobierno, Pedro Sáez Rojo se ha referido también a la necesidad de subsanar algunas deficiencias en proyectos que provienen de la anterior Corporación, como las placas colocadas en el pavimento de las calles

Laurel y San Juan o en el Espacio de Lagares. Además, ha hablado de obras cuyos presupuestos iniciales han sufrido importantes incrementos, en concreto en la recuperación de la Casa de la Inquisición o el Centro de la Cultura del Vino, aún sin terminar.

Dos "hitos" en torno a San Bartolomé

En el repaso a las actuaciones realizadas en 2011, el concejal de Desarrollo Urbano destacó dos "hitos" logrados en este último semestre. Recordó cómo a las pocas semanas de su toma de posesión, la alcaldesa consiguió para la construcción de un edificio anexo a la **iglesia de San Bartolomé** y comenzar la negociación con la Diócesis para mantener ese espacio surgido tras el derribo de la Casa de los Jesuitas para disfrute público. En este sentido, Pedro Sáez Rojo ha reiterado el interés del Ayuntamiento por mantener exenta la torre de San Bartolomé y confirmado que continúan las conversaciones con la Diócesis para buscar una ubicación para los servicios que iban a instalar en el nuevo edificio que querían construir junto a la iglesia.

La consecución de este nuevo ámbito público será también objeto de estudio en el otro gran "hito" declarado por el concejal. Será incluido dentro del **Plan director del barrio de la Villanueva** o Judería, que los prestigiosos arquitectos Siza y Hernández



León han retomado tras cuatro años "en los que estuvo en un cajón". Así, recuperan el trabajo que ya habían realizado y le incorporan nuevos elementos como este entorno de San Bartolomé, el proyecto de un aparcamiento subterráneo en Avenida de Navarra y la ubicación del Centro de Salud de la zona en el antiguo Cuartel de la Policía Nacional.